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作为老城区，文明城市创建短板非
常多，历史遗留问题、基础设施等都制约
着城市发展。创文怎么创？

“要创建文明城市，就要从家庭做
起，一个家庭有大多数人达到了文明人
的标准，那就是文明户，文明户达到一
定的程度就是文明楼院，文明楼院达
到一定的程度就是文明小区，文明小
区多了，离文明城市远吗？提升城市
的管理水平是关键，组织搭台，群众
演，群众看，一切围着和谐干。要形成

互动，大家的事大家办，互相监督，互
相促进，‘创熟’很重要，不管是当个居
民也好，当个商户也好，生活在新华，
让他们很快能找到一种归属感，这条
路很长，但我们有信心。”

谈到环境治理这个话题，王国栋说：
“城市环境治理用‘疏’不用‘堵’，老城就
要有老城的样。腾出空间，补上游园补
上绿，大家的呼吸畅了，眼界宽了，格局
大了。‘平安、温暖、活力、美丽、幸福’的
建设目标达到了，新华才会更有味道！”

■书记访谈录
2020年以来，巩义全市上下围绕建设“三宜”美丽新巩义，切实做好“六稳”工作、扎实落实“六保”任务，各单位创新工作方法，提升工作水平，以

高质量的项目建设带动经济社会高质量发展，推动全年工作目标完成，推动郑州“西美”战略在巩义落地，取得了疫情防控胜利及一系列具有突破性
意义的标志性成果，办好了一批让群众得实惠的实事，人民群众的获得感、幸福感、安全感大幅提升。

本报特设立“书记访谈录”栏目，“零距离”对话各乡镇、街道办党（工）委书记，谈高质量建设“‘三宜’美丽新巩义”的新打算、新思路和新举措。
本期对新华路街道党工委书记王国栋进行访谈。

王国栋

让“五美新华”名片更闪亮，让居民的生活更幸福

坚持问题导向 真正为民便民
不断提升群众满意度幸福感

本报讯 8月 24日下午，巩义市委书
记、市长袁聚平带领市公安局、市卫健委、
市农委等部门主要负责同志，督导巩义市
创文工作开展情况。巩义市领导冯献峰、
李占龙、南毅强、史建伟、范志武、黄柏源、
刘军杰、王继锋等参加活动。

在锦里路，袁聚平一行先后深入药店、
理发店、洗车行等，实地督导“六小”门店
创文工作。每到一处，袁聚平都认真察
看店铺门前“四包”责任制落实情况以

及店铺环境卫生、创文氛围、无障碍设
施、公益广告设置等情况，并详细询问
和了解店铺在创文工作中的任务职责
和存在问题。

袁聚平指出，“六小”门店要围绕创文
标准和自身职责，进一步增强创文积极性
和主动性。要对存在的问题立行立改，形
成规范管理的常态化机制。各责任单位要
进一步强化督导，集中开展问题整治，确保
创文工作推动有序、取得实效。

随后，袁聚平一行又先后来到西村镇、
鲁庄镇督导创文工作，并沿路察看了芝田
镇、回郭镇主次干道创文环境。在西村镇
和鲁庄镇的综合文化站、便民服务中心、卫
生院、人力资源和社会保障服务所等地，
袁聚平认真察看村民文化活动、创文环境
营造、基础设施配套等情况，听取相关负
责人工作汇报，详细询问学雷锋志愿服务
站、母婴室设置情况，并仔细察看了便民
服务项目。

袁聚平要求，要对照创文要求和各项
指标，在细节上进一步完善提升;要坚持
问题导向，着力补齐短板，切实把创文工
作落到实处，真正做到为民便民，提升群
众满意度、幸福感;要加大宣传力度，积
极发动群众，提升群众对创文工作的知
晓率和参与度，进一步营造浓厚的创文
氛围，为巩义市创建全国文明城市奠定
基础。
记者 李晓霞 通讯员 丁龙丹

新华路街道在巩义市的老城区，发展空间受限。商户多、流动人口
多、无主管楼院多、背街小巷多，给城市管理带来了难度，如果基层
“这根针”不坚硬、不锋利，再好的政策制度、再宏伟的目标愿景也无
法实现。新华怎么做？怎样才能让城市更有温度、更富魅力、更具吸
引力？带着这个疑问，记者采访了新华路街道党工委书记王国栋。
记者 李晓霞 巩义融媒记者 吴瑞霞

总结经验，把握规律，把好“方向盘”

新华路街道曾经是巩义市政治、经
济、文化的中心，也是成立最早的街道办
事处，因为成熟，居民素质相对较高。

“但也存在一些短板，缺少居民的文
化活动场所。人民广场以北，只有数得
过来的几个游园，面积小、功能少，今后，
我们会充分考虑居民的需求，尽量把腾

出来或改造后的地，从丰富群众的业余
生活着手，围绕郑州‘西美’战略布局和
‘三宜’美丽新巩义建设目标，在人居美
上下工夫。在城市治理上细化、美化、亮
化。守好‘主阵地’，种好‘责任田’，打好
‘持久战’，围绕居民的安全感、幸福感、
获得感做文章，打造宜居新华。”

瞄准重点领域，牵一发而惠全民
现在的商户，普遍都没有归属感。

星月、新大新等一些大商场就像是一个
大物业，商户的问题有人管。沿街商户
怎么办？他们的文化需求、就业需求、
管理需求等谁来管？他们的归属感来
自哪里？

“沿街商户不属于哪个社区哪个院，
也不属于哪单位，他们直接面对的是城
管、工商、执法等部门，在这样的情况下，

通过成立商会、协会、多家商户联保等，
使党的引领不再是一句空话。把党组织
没有覆盖到的地方‘一网打尽’，把商户
组织起来，和党组织形成一种互动，打通
商户反映问题的渠道，使他们的问题和
困难有人管、有人问，也就是说，在新华
辖区里的所有群体、单位、个人都能找到
组织，依靠组织。营商环境和居住环境
好了，有了归属感，继而打造宜业新华。”

抓住关键环节，落一子而满盘活
城市要有温度，平安是基础。城市

的活力具体体现在熟人城市的构建、经
济发展、文化生活、精神生活等。不只是
外在美，还要内在美，社区美、楼院美、精
神美、心灵美。新华还要发展，怎么办？

“用身边的事影响身边的人，育英街
的商户一家挨着一家，想要加强管理，就
要了解他们的共同利益，像服装店、小吃
店、加盟店，他们的利益是一致的，各社
区通过支部联建，和商户、个人取得联
系，激发城市的造血功能，让城市充满活
力。通过对老城区文化、历史的充分发
掘和整理，形成一种巩义人的精神追求，
再围绕城市的改造提升，提高居民和商
户的满意度。”

“辖区文化街社区代表着巩义老城
区的风貌，把城市文化、城市历史，充分
挖掘，让文化街的文化内涵充分显示，是
下一步工作重点之一。老城区唯一的一
所学校就在文化街，那里有豫剧团、电大
等，我们要考虑的是文化街将来的业态、
环境、经济发展等，杜绝城市内耗，靠的
是党的引领。只有通过城市外在形象的
转变，才能促进文化街的第二次腾飞。
我们将通过整体布局，使交通路、大修
厂、二运公司、公交公司和文化街形成互
通，把西边整个城区串起来，促使新华路
片区经济的长足发展。交通通畅，有人
流了，经济才能发展，按照新规划，再去
招商。”

在逆境逆势中砥砺奋进，在苦干实干中决战决胜


